
受到2021年新创办的世俱杯赛的
影响，今年的亚冠联赛或许将成为有
史以来争夺最为激烈的一届赛事，而
奖金数额创下新高，则已经板上钉钉。

世俱杯扩军的连带效应

今年的亚冠联赛将有别于以往的
是，将首度增设第三、第四名附加赛。
往年的亚冠联赛都是主客场制淘汰
赛，在东亚大区的决赛与西亚大区的
决赛结束之后，两个胜者直接再以主
客场制进行冠军争夺战，两支落败的
球会则将结束全部赛事。
在今年的亚冠联赛中，除了冠亚军

决赛之外，将首次增设第三、第四名决
赛，即两支在东亚大区与西亚大区决赛
中落败的球会再进行主客场制比赛。
根据亚足联与国际足联就2021年世

俱杯所达成的协议，2020年亚冠联赛的
冠军以及亚军各占一席，剩下的半席就
归第三名，然后再与大洋洲冠军进行附
加赛，以争夺最后一个席位。相比而言，
等2025年第二届俱乐部世界杯赛时，亚
洲在只有2.5席的情况下，亚足联尚未研
究出下一个周期的代表队产生办法，但
肯定不可能以2024年亚冠联赛为基础，
而是在考虑2021年至2024年这四年的亚
冠联赛冠军队如何产生出2.5个代表。

客场补助金额将翻倍

由于今年的亚冠联赛将增加第
三、第四名决赛，因此，亚足联已经决
定今年的亚冠联赛将追加50万美元的
奖金数额，使得今年亚冠联赛的奖金
总额达到3000万美元，创下了历史新
高。当然，步入2021年之后，亚冠联赛的
奖金总额肯定还将继续创下新纪录。
据悉，今年新增加的50万美元主

要是应用于第三、第四名决赛两回合
比赛的奖金、旅行费用、比赛组织以及
其他相关费用。这使得2020年亚冠联
赛的奖金总额较2019年的2950万美元
略有增加。
不光是参赛队奖金，亚足联为参

赛俱乐部所提供的旅行补助也不断增
加。以前每一个客场比赛时，亚足联为
参赛俱乐部提供三万美元的补助，但
如今则已经增加到六万美元。
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特约记者 阿祖

最近一段时间，有关天海未来的
讨论引爆舆论，天海究竟能否活下去，
目前来看答案是“肯定”。就在近日，天
海按时提交了《关于2020赛季相关事
宜征询函》，这是中国足协提早打下的
预防针，要求天海方面如实上报俱乐
部经营现状与球队构架的真实情况。
要知道在上个月中超的准入截止日
前，中国足协也曾就此问题向天海进
行了一次调研。原因不难理解，若是天
海在赛季开始后出现问题，足协方面
处理起来也会更为棘手。
上赛季结束后，天海始终在为活下

去而奔波，只是以何种方式活下去，俱
乐部是有所迟疑的。此前，万通重启了
与天海的谈判，被看做是天海前景向好

的趋势，但目前看来谈判进行得并不顺
利，几天前双方就没再有过实质性的
接触。据知情人透露，此次万通集团与
天海谈崩的原因，是天海因为财政问
题，不得不出售一些主力球员，比如郑
达伦、裴帅与吴伟，若万通此时接手球
队，建队难度要大出许多。

当然无论真相是否如此，万通与
天海联姻的可能性本就很小。回顾双
方上一次的谈判，过程中就曾经遇到
过诸多实质性问题，包括双方在共同
经营俱乐部方面存在的一些分歧，更
重要的是其中有很多人想借此搭上
“顺风车”，从中分得一杯羹，毕竟这是
一块巨大的蛋糕。而这一次谈判破裂
也不排除这种可能性，毕竟这种情况
下勉强而为之，势必会是整家俱乐部
陷入混乱，以至出现动荡。更何况以目

前万通的经营状况来看，是很难独自
支撑一支中超俱乐部的。
换句话说，从天海俱乐部的角度

出发，也有意独自经营下去，球队在资
金困难的情况下，不得不以出售球员
的方式维持生计，却非长久之计。对于
天海眼下的困境，外界存在着诸多猜
测，有人认俱乐部出资人并非无力经
营球队，只是眼下“有苦难言”。也有人
觉得这是俱乐部缩减开支的一种表
现。但即便出资人有意小本经营，单靠
卖人也势必支撑不了整个赛季，由此
看来第一种说法更为现实一些。
因此即便未来天海究竟以哪种方

式存活，也很难回到曾经的高度，如今
俱乐部对现实做出的种种妥协，更像
是为了“续命”，等待艰难局势扭转的
一刻。不过由于举报事件，天海仍需迈

过这道坎，中国足协下发的《关于
2020赛季相关事宜征询函》，正是对
天海提出的考验。从这一点也能看出，
中国足协并没有打算剥夺天海活下去
的可能，给予了俱乐部通过“征询函”
陈述事实的机会。
目前天海仍在昆明，在2月19日的

训练结束后，球队原地休整，计划本周
末返回天津。原本教练组打算延长第
二期冬训时间，出国寻找热身对手，但
鉴于天海的未来尚存疑问，加之俱乐
部并未完全解决资金难题，先行返津，
日后再逐步制定训练计划更为现实。
可以肯定的是，天海的未来不能一拖
再拖，毕竟现阶段球队已是接连失去
了三员大将，若无法做出针对性补强，
即便存活下去，也很难在新赛季的中
超联赛中占得一席之地。

特约记者 兵兵

其实，跟随老东家训练对于这些
巴西球员来讲并不是第一次。过往每
次假期回到巴西时，这些球员为了保
持状态，都会选择随老东家训练。对于
他们来讲，熟悉老东家环境，沟通没有
障碍，而且有亲切感。且这些球员在老
东家效力期间都为老东家做出了不少
贡献，因此老东家也愿意给他们提供
训练的机会。

眼下疫情期间，球员们都希望能
通过比赛来保持状态，因此，巴甲一些
球队也跃跃欲试，想要趁机将在中超
的球员收入囊中。比如，艾克森的另一
个老东家博塔弗戈主动提出要给艾克
森提供训练场地和条件，目的是想通
过此举租借艾克森。不过，像艾克森、

保利尼奥这些球员的收入非常高，巴
甲俱乐部根本不具备这样的财力。艾
克森也表示，自己对恒大有一份承诺，
必须遵守，不久后将会回到中国，与恒
大队一起备战新赛季。

恒大队把第三阶段的冬训定在2
月23日开始，目前已经有一些球员已
提前到了迪拜。据悉，虽然中国足协尚
未官方公布新赛季的开赛时间，但在
计划中，4月上旬确实是足协拟定的新
赛季开赛节点之一。如果新赛季如期
在4月份第二个周末开赛，恒大队的第
三阶段冬训在时间安排上，与此衔接
就非常紧凑。考虑到恒大队的第一场
亚冠赛事是4月7日客场对阵日本神
户胜利船，恒大俱乐部目前正在做着
两手准备。一是冬训后先回国，从国内
飞往日本；二是延长冬训时间，然后直

接从迪拜飞往日本，踢完4月7日的亚
冠后再回国。究竟会选择何种方案，要
看届时疫情发展等情况。
往年，新赛季的第一场比赛通常

是中国超级杯。今年的超级杯由恒大
对阵申花，但受疫情影响超级杯延期。
有消息称，今年的超级杯或将因赛程
太密集而取消，但足协人士对此并未
予以确认，恒大和申花两家俱乐部也
没有收到比赛取消的通知。
足协与承办城市苏州签订了三年

合约，从2019年开始超级杯连续三年
在苏州举行，今年是第二年。苏州方面
目前不想取消比赛，赞助商也希望比
赛保留。目前，中国足球的很多事宜特
别像赛程安排这样的重大事件并不是
由中国足协决定，因此，超级杯是否取
消，何时举办等，都是未知数。

足协未剥夺参赛权 下家谈崩因不满天海卖人

保利尼奥老东家
科林蒂安的球迷呼吁
他留下来， 艾克森的
老东家博塔弗戈希望
租借他踢巴甲， 处于
疫情期的广州恒大球
员纷纷被盯上。不过，

这些球员都不会离开
恒大队。 随着第三阶
段冬训的到来， 这些
球员都将归队， 备战
可能将于4月上旬开
始的新赛季。

特约记者 兵兵

受新冠肺炎疫情影响，一些外援
在这个冬窗转会期离开了中国，比如
伊哈洛去了曼联，卡拉斯科去了马竞，
还有一些球员正在联系下家。

近日，在巴西休假的恒大球员保
利尼奥和艾克森传出被老东家看上，
难道也要离队？据记者了解，保利尼
奥、艾克森、塔利斯卡等球员目前都在
巴西，他们跟随老东家训练，是因为卡
纳瓦罗通知他们，要他们保持好身体
状态，准备迎接2月23日开始的第三阶
段冬训。
2月5日，广州恒大队结束了第二

阶段的冬训后开始放假，巴西球员全
部回到巴西度假，卡纳瓦罗则回到意
大利。球队定于2月23日在迪拜集中，
开启第三阶段的冬训。此次假期，卡纳
瓦罗要求队员们一定要保持好自己的
身体状态，以便适应马上要开始的冬
训。因为第三阶段的冬训将不再进行
体能储备，而是直接进入技战术训练，
因此，球员们在集合前，需自己先行调
整好身体状况。

保利尼奥2月14日来到老东家科
林蒂安俱乐部参观并观看了科林蒂
安的南美解放者杯比赛。保利尼奥
是科林蒂安队夺得2011赛季巴甲冠
军和2012年南美解放者杯冠军、世界
杯冠军的功臣，是俱乐部历史上最著
名的球员之一。当保利尼奥提出希
望跟随球队训练时，科林蒂安俱乐部
表示非常欢迎。于是，2月18日一早，
保利尼奥便开始了跟队训练。没想
到，科林蒂安球迷呼吁俱乐部留下保
利尼奥。
艾克森目前也正跟随老东家维多

利亚队训练。2009年，艾克森从维多
利亚出道，上演巴甲首秀，效力的两个
赛季在巴甲出场46次打进七球。塔利
斯卡也跟随老东家巴伊亚队训练。

卡帅要求队员保持状态

做好四月新赛季开赛准备

超级杯办不办？足协左右为难

外援“出逃”是卡帅安排

天津天海

广州恒大

今年增设第三、第四名附加赛

亚冠总奖金
3000万美元

卡纳瓦罗要求保利尼奥等外援各自保持状态

郑达伦今天将与深圳佳兆业签约


